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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
17 DE MAYO  
 
REFRENDA IEEQ COMPROMISO CON LA DEMOCRACIA INCLUYENTE  
En el marco del Día Internacional contra la Homofobia, Lesbofobia, Transfobia y Bifobia, el Instituto Electoral 
del Estado de Querétaro (IEEQ) refrendó el compromiso institucional de fortalecer la democracia incluyente 
en la entidad. El Presidente de la Comisión de Asuntos Indígenas e Inclusión del Instituto, Daniel Dorantes 
Guerra, señaló que la fecha es una oportunidad para reflexionar acerca de la agenda pendiente en favor de 
todos los grupos en situación de vulnerabilidad, particularmente de quienes pertenecen a la comunidad 
LGBTTTIQ+. El Consejero dijo que, con el objetivo de generar acciones afirmativas de cara al próximo proceso 
electoral, el IEEQ colabora con la Universidad Autónoma de Querétaro en un estudio para conocer datos 
cualitativos y cuantitativos de cada grupo en condición de vulnerabilidad en el estado. Asimismo, refrendó el 
compromiso de este organismo electoral de seguir escuchando a todas las personas y fortalecer el trabajo 
colaborativo, a efecto de garantizar los derechos político-electorales y el respeto a la diversidad. En la sala de 
sesiones del IEEQ, la Consejera Electoral del Instituto Nacional Electoral (INE) Dania Paola Ravel Cuevas 
impartió la conferencia magistral “Inclusión y democracia: la garantía de los derechos de las personas trans”. 
En su intervención, la Consejera hizo un recuento de las acciones afirmativas adoptadas por el INE y destacó 
la importancia de seguir visibilizando aquello que vulnera a los grupos en situación vulnerable. Mencionó 
algunos retos en materia político-electoral como publicitar los resultados de las acciones afirmativas, 
robustecer la representación de estos grupos, así como combatir y erradicar la discriminación. Waltter López 
González, Vocero del Frente Queretano por el Derecho a la No Discriminación y el Estado Laico, indicó que el 
IEEQ fue uno de los pocos organismos públicos locales electorales en el país que implementó mecanismos en 
favor de grupos en situación de vulnerabilidad, durante el proceso comicial de 2021. Además, compartió su 
experiencia como activista y persona candidata no binaria a la Presidencia Municipal de Querétaro en la 
elección inmediata anterior; de igual manera, consideró que falta mucho por hacer para generar un cambio 
cultural, una educación inclusiva y acciones que permitan alcanzar tanto la igualdad sustantiva como la 
equidad. El evento contó con la participación de la Consejera Presidenta María Pérez Cepeda, la Consejera 
Karla Isabel Olvera Moreno, el Consejero Carlos Rubén Eguiarte Mereles, el Secretario Ejecutivo Carlos 
Alejandro Pérez Espíndola, funcionariado del Instituto y público en general. 
 
https://www.gente-bien.mx/2022/05/18/refrenda-ieeq-compromiso-con-la-democracia-incluyente/ 
 
https://circulonoticias.com/refrenda-ieeq-compromiso-con-la-democracia-incluyente/ 
 
CONSTITUCIÓN DE PARTIDOS LOCALES 
 
PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio Venegas Ramírez 
Confirma Monterrey resoluciones del IEEQ. Embriones. Tribunales electorales estatales y federales 
confirmaron la declaración de improcedencia del Instituto Electoral del Estado de Querétaro en contra de seis 
de las 10 asociaciones políticas que desean convertirse en partidos locales.  La sala de Monterrey rechazó la 
apelación en todos los casos. Solo pasarán los cuatro aprobados por el órgano estatal para continuar con sus 
asambleas integradoras: Movimiento Laborista A.C. de Miguel Ángel Tovar; Razón y participación A.C. de 
Christian Alberto García Hernández y Yeraldu Guadalupe Martínez Vázquez, Biodiversidad Querétaro A.C. de 
Edgar Salvador Flores Garcia y Querétaro con Rumbo A.C. de María Concepción Herrera Martínez, que sí 
cumplieron con los requisitos impuestos por la ley. Los que no, según el resolutivo de la Secretaría Ejecutiva 
del IEEQ, ratificado por el Tribunal Electoral del Estado de Querétaro y la Sala Monterrey, son: 1 Ciudadanos 
por constituirse en Encuentro Solidario A.C. (antes PES) promovido por José Carlos Maya Jiménez. 2 
Ciudadanos comprometidos por Querétaro A.C. representado por Juan Carlos Jiménez (ex director de 
Desarrollo Político en el gobierno anterior) y el ex priista César Zafra Urbina y 3 Acción sí A.C. de Ulises Gómez 
de la Rosa (ex dirigente del partido Redes Sociales) y Carlos Alberto Rentería del PRI. 4 Querétaro Incluyente 
A.C. de Omar Villafuerte Amezcua. 5 Querétaro Democrático y Ciudadano A.C. de Luis Tonatiuh Islas González 
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y 6 Espacio para la Formación de la Gente A.C. de René Montes de Oca Anaya. Los últimos tres fueron 
rechazados en la sesión pública de este miércoles, aunque en rigor Espacio para la Formación de la Gente A.C. 
ya había presentado su desistimiento ante el Instituto Electoral de Querétaro un día antes. Cabe destacar que 
todas las asociaciones civiles tienen el último recurso de ir a la Sala Superior del Poder Judicial de la Federación 
que confirma los fallos, con algunas excepciones como aquella a favor del Arquero de Cristo en la elección 
municipal de 2018, pero esa es otra historia. Así que, de continuar el proceso de los cuatro partidos en 
embrión, tendríamos 11 en el 2024, contando los seis ya existentes: Morena, PAN, PRI, PRD, Movimiento 
Ciudadano, PVEM y PT. Como dice Pepe Fonseca: ¿Querían democracia? Nos vamos a hartar. Doy fe. (PA 2) 
 
https://plazadearmas.com.mx/confirma-monterrey-resoluciones-del-ieeq/ 
 
PRESIDENCIA  
 
15 MUJERES EN PUGNA POR PRESIDIR EL IEEQ 
Por El Demon 
El pasado 27 de abril el presidente Andrés Manuel López Obrador dio a conocer en Palacio Nacional su 
propuesta de reforma electoral.  De manera resumida, esto es lo que propone la iniciativa del Ejecutivo federal 
que se enviará hoy mismo al Congreso de la Unión. Dentro de las propuestas resalta la desaparición de los 
Organismos Públicos Locales Electorales y Tribunales Electorales Locales y federalización de las elecciones. A 
pesar de lo anterior en Querétaro, donde el Instituto Electoral local no tiene una presidente o presidenta, sino 
que es encabezado por un interinato, hay optimismo en que ese punto no pase en el Congreso de la Unión. Tal 
es el optimismo que 15 mujeres en pugna por presidir el IEEQ, recordando que por ley corresponde ahora a 
una mujer encabezar el organismo, después de que fue un hombre el último que presidió el organismo local 
electoral. Después de que fue depuesta la presidenta electa hace unos dos meses, porque se le comprobó que 
no cumplía con la residencia, se intensificó la contienda por la presidencia del IEEQ, y destacan 15 de las 26 
mujeres interesadas en encabezar el IEEQ, entre quienes se encuentran la comisionada de Infoqro María Elena 
Guadarrama Conejo, la activista Ilsa Aguilar Bautista y María Nieto Castillo, quien contendió en la pasada 
convocatoria. Asimismo, se encuentran Grisel Muñiz Rodríguez, Norma Jiménez Fuentes, María Michelle 
Villanueva, Guadalupe Gutiérrez Herrera, Rocío Edith González Martha Vega Mejía, Lidia Aurora López, Mónica 
Almaraz Mancilla, Janet Alejandra Arias, Noemí Sabino Castillo, Reyna Soto Guerrero y Mónica Soto San 
Román. Son 26 pero solo 15 destacan y solo una, una llegará al final del camino, sino es que antes desaparece 
el IEEQ como lo propone AMLO. En el mismo tenor, uno de los puntos más controversiales – o tal vez el más 
controversial- y que se debatirá es la desaparición, o transformación del Instituto Electoral Nacional, INE, por 
el Instituto Nacional de Elecciones y Consultas (INEC). Ya dijeron los diputados de oposición a Morena y sus 
partidos satélites -PVEM y PT- que no pasará esa propuesta, y si esa no pasa, obvio es decir que tampoco 
desaparecen los organismos estatales, como el IEEQ, de ahí el optimismo de 15 mujeres que buscan el puesto. 
Otro asunto que creemos tampoco va a pasar es la propuesta de elección de Consejeros y de Magistrados 
Electorales mediante voto popular, el primer domingo del mes de agosto y siendo los candidatos postulados 
por los Poderes de la Unión. En lo que si se pondrán de acuerdo es en la eliminación – no total- de las 
diputaciones plurinominales y reducción del número de legisladores federales y locales, pasando la Cámara 
de Diputados a 300 diputaciones y la Cámara de Senadores a 96 Senadurías. Un punto medular donde se van 
a entrampar será en la propuesta de eliminación del financiamiento público ordinario de partidos políticos 
nacionales y locales, así como la conservación del financiamiento público para campañas electorales. No es la 
primera vez que se plantea el tema, que tiene que ver con el financiamiento con recursos ilícitos, de la 
delincuencia organizada en las campañas. Hay otros temas de menor calado en la propuesta, pero no por ello 
de menor importancia, como es la implementación del voto electrónico, la reducción de tiempos oficiales en 
medios para las campañas. Sin embargo, en Querétaro todo indica que no les preocupa para nada la propuesta 
de AMLO, y si son 26 que se reducen a 15 las mujeres que quieren encabezar el IEEQ, a pesar de que la guadaña 
pesa sobre el órgano electoral local. 
 
https://www.dialogosenelinfierno.com/me-lleva-el-diablo/15-mujeres-en-pugna-por-presidir-el-ieeq/ 
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NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: VA LA CAPITAL POR EL DESPEGUE ECONÓMICO 
Presenta alcalde de Querétaro plan para la reactivación, el talento local e incubar proyectos juveniles. (DQ, 
principal) 
 
N: LLEGA A QUERÉTARO UL 
Inaugura gobernador Mauricio Kuri primer laboratorio de UL en México en el parque industrial Kaizen. (N, 
principal) 
 
AM: AFINA KURI GIRA PARA ATRAER INVERSIONES 
A fines de mes, el gobernador Mauricio Kuri realizará una gira por el extranjero para generar proyectos en 
Querétaro. (AM, principal) 
 
EUQ: SIN SEGURIDAD ALIMENTARIA, 2 DE CADA 10 PERSONAS 
Especialistas advierten de situación en la zona centro-norte del país, en donde población redujo cantidad de 
alimentos o pasaron hambre. (EUQ, principal) 
 
CQRO: PROGRAMA “CIUDAD EXPONENCIAL” BENEFICIARÁ A 15 MIL CIUDADANOS DE LA CAPITAL 
El convenio no solo busca reactivar la economía, sino también detonar la proveeduría local y fomentar el 
emprendimiento a través de cuatro ejes: talento, empresas y empleo, digitalización e inversión. (CQRO, 
principal) 
 
PA: APOYA KURI A 3 MIL 700 ESTUDIANTES 
El gobernador Mauricio Kuri y el titular de la SEDESOQ, Agustín Dorantes, presentan plan estatal de 
Fortalecimiento Educativo. (PA, principal) 
 

PODER EJECUTIVO 
  
ENTREGARÁN TABLETAS A ESTUDIANTES DE BACHILLERATO PÚBLICO EN QUERÉTARO 
Con el objetivo de brindar más y mejores herramientas que coadyuven con el desarrollo académico de las y 
los queretanos, el gobernador Mauricio Kuri presentó la Estrategia de Fortalecimiento para la Educación en el 
Estado, la cual busca dar acceso al uso de nuevas tecnologías y plataformas digitales para llevar el aprendizaje 
al siguiente nivel. El programa, con una bolsa de 75 millones de pesos, contempla la entrega de tabletas 
electrónicas al 100% de los estudiantes inscritos y activos que cursan el primero y segundo año del 
bachillerato público.  (DQ, N, CQRO, AM, PA, EUQ) 
  
INAUGURA GOBERNADOR PRIMER LABORATORIO DE UL EN MÉXICO, EN EL PARQUE KAIZEN, EN 
COLÓN 
El gobernador Mauricio Kuri inauguró las instalaciones del primer laboratorio en México de la firma 
estadounidense UL, líder mundial en ciencias de la seguridad, proyecto que contribuirá al desarrollo del sector 
industrial para promover el crecimiento económico de la región y con el que se materializa la confianza del 
corporativo por invertir en Querétaro. Con el inicio de operaciones de este centro multinacional de pruebas e 
ingeniería que se ubica en el Parque Industrial Kaizen, en el municipio de Colón, se evaluará la seguridad y el 
rendimiento de los productos para el mercado mexicano y la exportación a Estados Unidos, Canadá y países 
de América Latina.  (DQ, N, CQRO, AM) 
  
ABANDERA MAURICIO KURI A LA DELEGACIÓN QUERETANA RUMBO A LOS JUEGOS NACIONALES 
CONADE 2022 
Llevar el nombre de Querétaro es una honrosa encomienda y una gran responsabilidad, resaltó el gobernador 
Mauricio Kuri, en la ceremonia de abanderamiento de los atletas que representarán al estado en los Juegos 
Nacionales CONADE 2022, evento que se llevará a cabo del 1 de junio y hasta mediados de julio en Baja 
California, Baja California Sur, Sonora, Sinaloa y Jalisco. (DQ, N, CQRO) 
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RETOMARÁ MAURICIO KURI GIRA DE ATRACCIÓN DE INVERSIÓN 
Para la atracción de nuevos capitales a Querétaro, antes de concluir este semestre el gobernador Mauricio 
Kuri, su gabinete económico y una comitiva de empresarios concretarán una gira de trabajo al extranjero. 
Aunque aún se desconoce el itinerario, se sabe que se trata de la continuación de la gira de trabajo que el titular 
del Poder Ejecutivo tuvo que suspender por los hechos violentos del 5 de marzo, en el estadio Corregidora.  (N, 
DQ) 
 
NO HABRÁ IMPUNIDAD POR 5M, ASEGURA SEGOB 
Se tiene coordinación con la Fiscalía General de Jalisco para identificar a los aficionados del Atlas presuntos 
responsables de la violencia en el estadio el 5 de marzo, mencionó Guadalupe Murguía, titular de la SEGOB. 
Señaló que serán detenidos los presuntos responsables de las agresiones por los hechos de violencia en el 
estadio. Puntualizó que será la Fiscalía General del Estado la que dé a conocer toda la información de las 
detenciones, aunque ya van tres detenidos. (N, PA) 
  
INICIAN CUATRO PROCEDIMIENTOS CONTRA SERVIDORES POR EL CASO 5M 
Hay cuatro procedimientos iniciados en el órgano interno de control por la actuación de servidores públicos 
en los hechos violentos del estadio Corregidora, indicó Guadalupe Murguía, titular de la SEGOB, quien también 
aseguró que no habrá impunidad. Detalló que, de estas carpetas, dos son de funcionarios de protección civil 
estatal y dos de la SSC. Señaló que uno de los implicados está en prisión y otro se amparó ante el proceso. (DQ) 
 
ANUNCIAN CARRERA XTRAIL BERNAL-VIÑEDOS EN EZEQUIEL MONTES 
Con eventos como la carrera Xtrail Bernal-Viñedos, que se correrá el 11 de junio en el municipio de Ezequiel 
Montes, Querétaro reafirma su presencia en el escenario deportivo-enológico no solo de México, sino a nivel 
internacional, afirmó Mariela Morán, titular de la SECTUR. En conferencia de prensa, aseguró que la octava 
edición de la carrera superará las expectativas, pues en su organización y desarrollo confluye la colaboración 
de empresarios vitivinícolas, expertos en materia deportiva y autoridades municipales y estatales. (DQ, CQRO) 
  
QUERÉTARO SERÁ PROTAGONISTA EN EL TIANGUIS TURÍSTICO DE ACAPULCO 
Querétaro está listo para participar en el Tianguis Turístico de Acapulco, donde reforzará su posición como 
destino predilecto de visitantes nacionales y reafirmará el acercamiento con compradores de Estados Unidos 
-mercado natural por nuestra conexión aérea- Canadá y países de América Latina, afirmó Mariela Morán, 
titular de la SECTUR. Expuso que el año pasado Querétaro obtuvo muy buenos resultados en el tianguis de 
Mérida, Yucatán. (N) 
 
AGUA 
Respecto a las manifestaciones de ciudadanos, ambientalistas y colectivos sobre su rechazo a la ley que busca 
regular a los concesionarios de agua; la encargada de la política interna del estado Guadalupe Murguía expresó 
que en Querétaro se respeta el derecho de la libre manifestación y libre expresión. Con la intención del Poder 
Legislativo y Poder Ejecutivo, ciudadanos señalan que se busca avanzar en la privatización del líquido en la 
entidad, sin que se haya trabajado en una norma integral. (N) 
 
NO SE REDUCIRÁ PRESUPUESTO A BOMBEROS: GUADALUPE MURGUÍA 
Por un error, los recursos designados a los cuerpos de bomberos del estado se habían reducido en el 
presupuesto de egresos, pero esto ya quedó subsanado, aseguró Guadalupe Murguía, titular de la SEGOB. En 
ese sentido, aseguró que fue un error de cálculo en la Secretaría de Finanzas del estado, que asignó recursos 
derivado de que se calculó con el recurso otorgado hasta el 1 de septiembre del año pasado, día en que hubo 
cambio de gobierno. (CQRO) 
 
FISCALÍA DE QUERÉTARO “ES CONFIABLE” DICE SECRETARIA DE GOBIERNO 
La FGE “es confiable” consideró Guadalupe Murguía, titular de la SEGOB, al cuestionárle a cerca de denuncias 
en materia de género en el estado. En ese sentido, consideró que en el  “sistema de contrapesos”, las personas 
pueden acudir a otras instancias, como la DDH, así como ejercer el derecho libre a la manifestación. En ese 
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sentido, aseguró que la dependencia a su cargo “permanentemente” está al pendiente de la situación y trata 
de “buscar los espacios en la Fiscalía para la respuesta que piden las feministas” tengan. (CI) 
  

PODER JUDICIAL 
  
MUNICIPIO DE QUERÉTARO Y TSJ FIRMAN CONVENIO 
El presidente municipal de Querétaro, Luis Nava, y la magistrada presidenta del TSJ, Mariela Ponce, firmaron 
un convenio de colaboración que busca reducir tiempos y costos en el proceso de impartición de justicia a 
favor de la ciudadanía en el ejercicio de sus derechos. (...) La magistrada presidenta del TSJ agradeció al alcalde 
la voluntad política para colaborar con el Poder Judicial y contribuir así con el Artículo 17 Constitucional, que 
se refiere a que la justicia debe ser pronta y expedita en favor de los derechos de las y los queretanos. (N, PA) 
  
SE ACERCA PODER JUDICIAL AL SMDIFSJR PARA SUPERVISAR CONVIVENCIAS FAMILIARES 
La magistrada presidenta del Tribunal Superior de Justicia en el Estado, Mariela Ponce Villa, se reunió 
recientemente con el director del DIF Municipal de San Juan del Río, Nahim Jumanji López, con la finalidad de 
solicitar el apoyo para que se supervisen las convivencias familiares en el municipio y evitar trasladarlos a 
Querétaro. (N) 
   

PODER LEGISLATIVO 
 
ACTIVISTAS SE MANIFIESTAN EN CONTRA DE LA LEY DE AGUAS QUE SE DISCUTIRÁ MAÑANA EN 
CONGRESO DE QUERÉTARO 
Al grito de "Kuri, entiende, el agua no se vende", decenas de personas marcharon la tarde de este 18 de mayo 
en rechazo a la Ley de Aguas, que fue aprobada hoy en la Comisión de Desarrollo Urbano y Obras Públicas de 
la LX Legislatura de Querétaro y que de acuerdo al diputado Germaín Garfias, presidente de la misma, se 
denomina: "Ley que regula la prestación de los servicios de agua potable, alcantarillado y saneamiento del 
estado de Querétaro”. (PA) 
 
TRAS DENUNCIAS, ORDENARÁN GRÚAS 
Enrique Correa, diputado presidente de la comisión de movilidad, dio a conocer que se trabaja en una 
modificación a la ley de servicios auxiliares del transporte público del estado, con la finalidad de regular el 
servicio de grúas y corralones en Querétaro. El legislador informó que dicha propuesta se trabaja en 
coordinación con gobierno del estado, a través del IQT y los municipios de Querétaro, Corregidora, EL 
Marqués, Ezequiel Montes, Cadereyta de Montes y algunos de la zona serrana. (DQ) 
 
APRUEBAN LEY PARA REGULAR LOS SERVICIOS DE AGUA POTABLE 
A puerta cerrada, bajo la mirada del subsecretario de Gobierno, Martín Arango, los diputados de la comisión 
de Desarrollo Urbano Obras Públicas y Comunicaciones, aprobaron la Ley que Regula la Prestación de los 
Servicios de Agua Potable, Alcantarillado y Saneamiento del Estado de Querétaro; Morena dice es 
privatización, el PAN que se mejorará el servicio. El presidente de la comisión, Germaín Garfias dio las 
explicaciones de lo aprobado, mientras afuera de la sala “Ezequiel Montes” se escuchó el grito de “traidores” 
de parte de una activista que no la dejaron entrar a la sala –Alicia Colchado- a ello el diputado dijo:  “desde 
luego que no (somos traidores), ellos traen una óptica y creo que en esa óptica hay cierta desinformación que 
no es la que estamos trabajando nosotros”.  (N, DQ, CQQRO, AM) 
  
PIDEN DETENER LA APROBACIÓN DE LA LEY DE AGUAS 
Este miércoles, la Comisión de Desarrollo Urbano, Obras Públicas y Comunicaciones, encabezada por el 
diputado Germaín Garfias, aprobó la ley por la cual se buscan regular las concesiones en torno al agua, así 
como las instituciones prestadoras del servicio. En respuesta, ciudadanos y miembros de organizaciones 
civiles salieron a manifestarse para exigir que la ley no sea aprobada el 19 de mayo en la sesión de pleno, por 
considerarla privatizadora, en lugar de una mejora para garantizar el derecho humano al agua. (DQ, AM, N) 
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NECESARIO ABORDAR EL TEMA DE LA  “MENSTRUACIÓN DIGNA”: MARICRUZ ARELLANO 
La diputada Maricruz Arellano consideró importante que en la sociedad se aborde el tema de la menstruación 
digna, ya que lamentó, algunas veces, tanto en las instituciones educativas como en la sociedad, se ha tomado 
como un tabú. Motivo por el cual muchas, dijo, las mujeres se sienten relegadas, ignoradas, o incluso 
violentadas, ya sea dentro de una escuela, la misma familia y en su ámbito laboral, por la mala información al 
respecto sobre este tema que es natural de la mujer. (N) 
 

MUNICIPIOS 
  
PARA REDUCIR LA CARGA VEHICULAR, RETOMAN EL PROGRAMA DE CARROS COMPARTIDOS EN LA 
CIUDAD DE QUERÉTARO 
En busca de reducir la carga vehicular en el municipio de Querétaro, se retomará el programa de Carros 
Compartidos, informó el secretario de Movilidad capitalino, Rodrigo Vega. Se prevé que las pruebas piloto 
inicien en junio, previa aprobación del ayuntamiento de Querétaro, en la siguiente sesión de 
Cabildo.  "Esperamos que en junio podamos iniciar las pruebas piloto del programa Carros Compartidos, lo 
tuvimos que suspender en su momento por el inicio de la pandemia, esperemos que se apruebe en la próxima 
sesión de Cabildo”, informó. (PA) 
 
POR PRESUNTO ACOSO, CECYTEQ DESPIDE A DOCENTE 
Al profesor del Cecyteq, plantel San Juan del Río, que posiblemente intervino en actos de acoso en contra de 
una alumna de la institución, le fue rescindido su contrato, por lo que, además de que ya no tiene una relación 
laboral con el organismo, tampoco podrá regresar como docente, pues ya tiene este antecedente. Así lo dio a 
conocer el director general del Cecyteq, Luis Fernando Pantoja, quien manifestó que el profesor, al ser 
notificado de la rescisión de su contrato, no la aceptó ni la firmó; no obstante, señaló, se levantó un acta 
administrativa para dar cuenta de los hechos, que fue firmada por testigos, incluida la representación sindical. 
Aclaró que el asunto ya lo tienen la FGE y la Secretaría de la Contraloría.  (CQRO) 
 
COBAQ CON 17 CASOS DE  HOSTIGAMIENTO EN CUATRO AÑOS 
Entre 2019 y lo que va de 2022, en el Cobaq se han registrado 17 casos de presunto acoso y hostigamiento 
sexual; nueve de estos ocurrieron en 2019, cinco más en 2020 y otros tres en 2021; en el presente año no se 
han presentado eventos de este tipo en la institución. Lo anterior fue informado por el director general del 
Cobaq, León Enrique Bolaño Mendoza, quien detalló que, del total de casos referidos, alrededor del 50% ya 
fue resuelto y se emitió alguna sanción, separación del cargo o se dio vista a la FGE. (CQRO) 
 
REQUIERE GUARDIA NACIONAL DOS HECTÁREAS MÁS PARA BASE EN LA CAPITAL 
El alcalde de Querétaro, Luis Nava, confirmó que la Guardia Nacional requiere dos hectáreas más para la 
instalación de una base en el municipio, adicionales a los predios que ya fueron donados por el gobierno 
capitalino. El área de Comunicación Social precisó que el gobierno municipal destinó a la Guardia Nacional un 
terreno que se encuentra en la delegación Félix Osores Sotomayor, con una superficie de 11 mil 487. 82 metros 
cuadrados. (CQRO) 
  
MUNICIPIO DE QUERÉTARO PRESENTA EL PROGRAMA CIUDAD EXPONENCIAL 
Con el objetivo de reactivar la economía en el municipio de Querétaro, el gobierno capitalino presentó el 
programa Querétaro: Ciudad Exponencial, el cual destinará 10 millones de pesos para buscar fortalecer ocho 
proyectos productivos, que serán incubados para mejorar y fortalecer el emprendimiento de la capital. El edil 
Luis Nava indicó que este programa será una alianza entre sectores públicos y privados, universidades y 
cámaras empresariales, trabajando a través de cuatro estrategias. (...) Por su parte, la secretaria de Desarrollo 
Sostenible del municipio de Querétaro, Tania Palacios detalló que a través de 56 actores, entre universidades, 
cámaras y organismos empresariales, así como alianzas con instituciones nacionales e internacionales, se 
buscará beneficiar a más de 15 mil personas entre los cuatro ejes. (DQ, N, PA, AM, EUQ) 
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CAPITAL TRABAJA EN EL REDISEÑO DE  “ALCALDE EN TU CALLE” 
El municipio de Querétaro trabaja en el rediseño de las jornadas “Alcalde en tu Calle”, a fin de que sea un 
esfuerzo gubernamental de una mayor duración y la atención de la ciudadanía no sea solo de un día, compartió 
el presidente municipal, Luis Nava. Se busca, apuntó, que este programa siente las bases para lograr la 
transformación de diferentes colonias de la capital, por lo que se busca que sean procesos de una a dos 
semanas en las que se cuente – además de la atención- con diferentes acciones que se trabajen con institutos, 
entre ellas talleres, que fortalezcan a la par el tejido social. (N) 
  
REQUIERE GUARDIA NACIONAL SUPERFICIE MAYOR PARA INSTALAR BASE EN LA CAPITAL 
La Guardia Nacional informó a las autoridades del municipio de Querétaro sobre la necesidad de tener otras 
instalaciones, para lo cual se necesitará una superficie mayor para instalar su base en el municipio de 
Querétaro. Así lo informó el presidente municipal, Luis Nava, quien precisó que se requieren 
aproximadamente dos hectáreas más a las que fueron donadas previamente, tema en el que señaló que se 
mantiene la coordinación y comunicación con las autoridades federales. (N, DQ) 
 
BUSCARÁ LUIS NAVA ARREGLAR ILUMINACIÓN DE LOS ARCOS EN ESTE AÑO 
Este martes, el Frente Queretano por el Derecho a la No Discriminación y el Estado Laico volvió a exhortar al 
municipio de Querétaro, para que sea en la fecha de la conmemoración del Orgullo LGBT, durante el mes de 
junio, en que se iluminen Los Arcos de Querétaro, con los colores del arcoíris como señal de reconocimiento. 
Esto, debido a que, en el 17 de mayo, día mundial contra la Homofobia, no se dio respuesta a dicha petición, 
para visibilizar las problemáticas que vive la comunidad de la diversidad sexual. Ante la segunda petición, el 
presidente municipal de Querétaro, Luis Nava aseguró que no podría ser posible invertir recursos para un 
nuevo sistema de iluminación en el Acueducto en junio, pero se comprometió a gestionar el presupuesto 
necesario para reparar el sistema de iluminación este mismo año. (PA) 
  
DESCARTA NAVA AFECTACIONES POR AJUSTES DEL IEPS 
Querétaro es uno de los municipios con mayor recaudación de recursos propios, destacó el presidente 
municipal, Luis Nava, por lo cual descartó afectaciones por posibles ajustes en el Impuesto Especial de Precios 
y Servicios (IEPS). Manifestó que más del 60% de los ingresos del Municipio de Querétaro son recursos que 
provienen de la recaudación local, mientras que alrededor del 40% son participaciones y aportaciones 
federales. (DQ) 
  
REGISTRAN AVANCE DEL 90% DE LA REFORMA EN REGLAMENTOS MUNICIPALES PARA LA 
REALIZACIÓN DE EVENTOS MASIVOS 
Un avance del 90% registran los trabajos de las reformas a los reglamentos de Protección Civil, Espectáculos 
e Inspección del municipio de Querétaro, informó Arturo Molina, secretario de Gobierno de la capital. Indicó 
que espera que estas reformas sean aprobadas en Cabildo en la primera sesión de junio, por lo que los días 
siguientes comenzará su aplicación en el municipio. Actualmente, la multa más alta que se puede otorgar es 
de 200 mil pesos, subiremos la cuota hasta un millón de pesos a las empresas que incumplan los reglamentos 
para realizar eventos masivos".  (DQ, N, PA) 
  
MUNICIPIO HA CATEADO CUATRO DOMICILIOS PARA COMBATIR TRABAJO SEXUAL Y TRATA DE 
PERSONAS 
El secretario de Gobierno del municipio de Querétaro, Arturo Molina, informó que, en lo que va de la 
administración, la FGE ya realizó cuatro cateos en domicilios de la capital como parte de las investigaciones 
para detectar posibles redes de trata de personas. Al ser cuestionado sobre si el trabajo sexual se permite en 
la alameda Hidalgo, puntualizó que el único punto en el que históricamente se autoriza ejercer el sexoservicio 
es en Río Ayutla, en avenida Universidad, pero no existe una zona de tolerancia aprobada en el municipio para 
ello. (CQRO) 
  
ENRIQUE VEGA SE REÚNE CON INTEGRANTES DE LA CIRT 
El presidente municipal de El Marqués, Enrique Vega, se reunió con los integrantes de la CIRT en Querétaro y 
su presidente Jaime Robledo Hernández; ahí el edil reconoció el valor informativo de la Cámara, que orienta, 
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promueve la conciencia cívica, crítica constructiva y alienta una mayor participación ciudadana. (...) En su 
intervención, el presidente de la CIRT en Querétaro, Jaime Robledo, afirmó que los integrantes de la Cámara 
tienen un mismo fin, que es Querétaro e informar de una manera responsable, pero subrayó que también se 
puede trabajar de una manera conjunta para cumplir con ese fin y los profesionales que integran a esta 
industria, son una pieza clave en la consecución de estos objetivos. (N, PA) 
  
ARRANCA PROGRAMA DE BECAS 
Con una inversión de cerca de 12 millones de pesos, el presidente municipal de El Marqués Enrique Vega 
encabezó el inicio del programa Becas Educativas 2022, cuyo objetivo es combatir la deserción escolar y 
apoyar a que los estudiantes concluyan sus metas educativas. El alcalde Vega Carriles refirió que padres de 
familia, comunidad estudiantil y municipio son parte de un mismo equipo y comparten un mismo fin, para 
garantizar que cada habitante de esta demarcación encuentre un lugar en las aulas para sus hijos. (DQ) 
 
CONTINÚA EN CORREGIDORA LA RECOLECCIÓN DE TILICHES Y LA LIMPIEZA DE DRENES 
El municipio de Corregidora, a través de la Secretaría de Servicios Públicos, continúa con la implementación 
del programa para la recolección de tiliches, derivado de lo cual se han recolectado alrededor de 220 toneladas 
de objetos. Con la finalidad de que estos objetos tengan una disposición adecuada y no terminen en los drenes 
o en las calles, se estableció un calendario de recolección, explicó el titular de dicha secretaría, Omar Herrera. 
(PA, AM) 
 
PRESENTA CABRERA FERIA SAN JUAN DEL RÍO 2022  
Encabezó el presidente municipal, Roberto Cabrera, la presentación del programa de Feria San Juan 2022. Al 
hablar, destacó que la diversión de los sanjuanenses es parte primordial. Acompañado por Adriana I, reina de 
la Feria San Juan 2022, y del presidente del Patronato de Feria Neftalí Sáenz, el alcalde mencionó que este 
programa es extenso con el fin de que los asistentes al Centro Expositor y a las actividades programadas, pasen 
un rato agradable después de dos años de confinamiento, a causa de la pandemia provocada por el Covid-19. 
“Es una feria que tiene mucha tradición, es nuestra fiesta patronal, la parte litúrgica es de mucha importancia, 
el 24 de junio celebramos a San Juan Bautista, el cual les da mucho sentido a las familias de San Juan”. (PA, AM) 
  
SERÁ EL IQT EL QUE VIGILARÁ LAS TARIFAS DURANTE FERIA 
El secretario de gobierno de San Juan del Río, Diego Cabrera, dio a conocer que será el IQT, quien definan y 
vigile las tarifas del transporte público para el periodo de feria que será del 17 de junio al 3 de julio, mismas 
que aseguró deberán respetarse. De esta manera, subrayó que en este mismo organismo estará supervisando 
que los conductores no se salgan de las rutas establecidas, y que estas se cumplan a cabalidad, pero que sobre 
todo estén operando con los permisos correspondientes como lo son los tarjetones y licencias. (ESSJR) 
 
REGIDORES VAN A RECIBIR OFICINAS EN MES DE JUNIO 
Las oficinas para los regidores del H. Ayuntamiento de San Juan del Río se encontrarán en el inmueble antes 
ocupado por el Instituto Municipal de la Mujer, ubicado en la calle 16 de Septiembre en el Centro de la ciudad. 
Se espera que a inicios de junio los funcionarios públicos se instalen por completo en este espacio; dio a 
conocer Sergio Arturo Rojas, titular de la Secretaría del ayuntamiento. (ESSJR) 
  
CAM REQUIERE INFRAESTRUCTURA 
El CAM de La Rosa Azul y Ángel Riviere Gómez, ubicado en la colonia San Cayetano, cuenta con varias 
necesidades en materia de infraestructura. Entre las principales se encuentra la construcción de un arcotecho 
y una obra que impida las inundaciones que sufre uno de los edificios principales en épocas de lluvia, informó 
Vladimir Hernández, director de esta institución. (ESSJR) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
MUJERES EN QUERÉTARO SE UNEN AL “LUTO NACIONAL POR LOS FEMINICIDIOS” 
Familiares de víctimas de feminicidio y activistas feministas se manifestaron en una jornada nacional 
denominada “luto nacional por los feminicidios” en el Jardín Corregidora, en la que fueron colocadas las fotos 
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de víctimas queretanas. Entre los nombres de las víctimas por feminicidio están Rosabelina, Maryli, Karla 
Romina, Yoseline, Guadalupe, Karla, Laura, Viacan; además leyeron y colocaron las fichas de búsqueda de 
desaparecidas reportadas ante la FGE. (DQ, N, EUQ) 
  
CAEN CUATRO ATLISTA EN JALISCO ACUSADO DE AGRESIÓN 
La fiscalía de Jalisco cumplimentó la cuarta orden de aprehensión solicitada vía colaboración, por parte de la 
Fiscalía General de Querétaro, en contra de una persona que presuntamente participó en los actos de violencia 
ocurridos en marzo pasado en el estadio La Corregidora de esa entidad. El pasado lunes, autoridades de 
Querétaro enviaron a la FGE una colaboración con la finalidad de que se cumplimentaran cuatro órdenes de 
aprehensión otorgadas por un juez de control para igual número de personas, ya que se tenían información 
de que habitaban en Jalisco. (DQ, N, CQRO, PA) 
 
CONTINÚA VACUNACIÓN CONTRA COVID-19 A MENORES DE EDAD 
Desde el pasado 17 de mayo, la Brigada Correcaminos de la delegación de Bienestar en Querétaro comenzó la 
aplicación de dosis contra la Covid-19 a jóvenes de 12 a 17 años de edad. En este sentido, las autoridades 
federales contemplan tres sedes de vacunación. La primera es el estadio La Corregidora, la segunda sede es el 
Parque Bicentenario, ubicado en la delegación de Santa Rosa Jáuregui, y la tercera sede es el Ecocentro 
Expositor, en el municipio de El Marqués. La aplicación de las primeras dosis culminará el 23 de mayo. (AM) 
  
“ES MENTIRA QUE FALTEN MÉDICOS” 
En Querétaro como a nivel nacional sí se cuenta con el personal médico suficiente para atender las necesidades 
de salud en zonas de difícil cobertura; sin embargo, las condiciones laborales en el sector público son 
lamentables; así lo aseguró José Ramón Rivera Ruiz, presidente del Colegio Médico de Querétaro. Esto luego 
de que el presidente de la República AMLO informará sobre la contratación de 500 médicos cubanos bajo el 
supuesto de que en México hay una carencia de personal de salud, motivo por el que el Colegio Médico de 
Querétaro se pronunció en contra. (DQ) 
 
SOBRECARGOS HACEN PARO EN EL AIQ 
Sobrecargos de la aerolínea TAR hicieron paro por unas horas y provocaron demora de vuelos en el AIQ, en 
protesta por un supuesto incumplimiento de sus condiciones laborales y despidos. Las oficinas corporativas 
lucían vacías al igual que los mostradores; no obstante, personal de la aerolínea aseguró que las demandas 
que habían detonado un paro de labores habían sido atendidas y por la tarde se restablecieron las labores. 
(DQ) 
  
EXPULSAN A TAXISTAS POR PEDIR AUDITORIA 
Cuatro integrantes de la Unión de Taxistas Benito Juárez fueron expulsados luego de solicitar una auditoría 
sobre el manejo de los recursos hecho por la actual dirigente, Marisa Patiño Aboytes, que de acuerdo con 
Jerónimo Rubio, uno de los afectados, también amenazó con golpearlos. De acuerdo con el testimonio de uno 
de los socios expulsados, la dirigente, que también trabaja en la SESA, “propuso la expulsión del señor 
Margarito Nieto, Jaime Gonzpalez, Jerónimo Rubio y Garbiel Medina, porque nosotros buscamos una auditoría, 
estas personas tienen una verdadera dictadura en esa organización”. (DQ) 
 
QUERÉTARO, PRIMER LUGAR EN EL ÍNDICE DE MODERNIZACIÓN CATASTRAL 
La dirección de Catastro del estado de Querétaro, dependiente de la Secretaría de Finanzas, obtuvo el primer 
lugar nacional en el Índice de Modernización Catastral, al distinguirse por buenas prácticas para lograr la 
homologación de los valores catastrales y valores comerciales de los inmuebles, contribuyendo así al 
fortalecimiento de las haciendas públicas. La Secretaría de Desarrollo Territorial y Urbano (Sedatu), a través 
del subsecretario de Ordenamiento Territorial y Agrario, David Ricardo Cervantes Peredo, felicitó a la 
Secretaría de Finanzas por la instrumentación de estrategias y acciones de mejora, la implementación de 
modelos basados en la eficacia de sus operaciones, eficientes y eficaces mediante el desarrollo de una 
heterogeneidad administrativa, fiscal y técnica, en beneficio de las y los ciudadanos del estado. (N) 
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UAQ SE COLOCÓ ENTRE LAS 10 MEJORES UNIVERSIDADES DEL PAÍS 
Teresa García, rectora de la UAQ, indicó que la máxima casa de estudios se colocó entre las mejores 10 
instituciones del país, dentro de la evaluación anual que realiza un periódico de circulación nacional. Destacó 
que la UAQ se ha logrado posicionar en los 10 primeros lugares durante los últimos años, lo que demuestra el 
buen trabajo que se realiza desde la institución a favor de la formación académica. (ESSJR, PA, AM) 
  
RINDE UAQ HOMENAJE A GUILLERMO MUÑOZ GUTIÉRREZ 
El distinguido columnista de Noticias de Querétaro Guillermo Muñoz Gutiérrez fue homenajeado ayer en la 
UAQ, debido al legado cultural que ha dejado en la Alma Máter queretana, especialmente por la composición 
de “El Bachiller”, canción distintiva de la estudiantina de la UAQ y de múltiples tunas alrededor del mundo. 
(N) 
   

COLUMNAS Y OPINIÓN 
  
EXPEDIENTE Q “PRIMEROS” 
Por Adán Olvera 
Querétaro se sitúa en la primera posición del ranking nacional de combate a la corrupción en sus instituciones 
de procuración de justicia y seguridad, de acuerdo al estudio  “El Índice de Estado de Derecho” elaborado por 
World Justice Project en torno a las perspectivas y expectativas de las personas en su vida cotidiana. Esto es 
una buena noticia, porque actualmente escuchamos que se renuncia a combatir delincuentes que tienen 
bañado al país de sangre y balas, y al contrario hay que cuidarlos por ser humanos y los ciudadanos tienen que 
buscar la forma de protegerse; es buena nota porque actualmente no hay empatía para las familias de los 
muertos y mucho menos, para las de los miles de desaparecidos; hay más de 30 mil médicos graduados que 
no tienen plaza, pero se contrata a médicos del extranjero sin que hagan examen de validación de estudios 
profesionales; hay militares que no tienen certeza del uso legítimo de la fuerza porque la política actual del 
gobierno federal les pide correr para no confrontar. En Querétaro, dice este organismo que hay 
esclarecimiento de hechos, tomando en cuenta que la Fiscalía queretana asegura que tiene una tasa de 
resolución o determinación de carpetas de investigación superior al 80%. Somos de los tres estados de la 
República Mexicana mejor posicionados en transparencia gubernamental, rendición de cuentas, reducción 
efectiva de la corrupción, protección a las personas de injusticias y respeto a los derechos fundamentales de 
las personas. Es una buena medición, pero los queretanos somos exigentes queremos mayor empatía de la 
Fiscalía y mayor rapidez en la resolución de conflictos; además, se pide mayor transparencia y que no haya 
tufo de corrupción en ningún asunto que se lleve a tribunales; no puede existir cosa peor que no tener certeza 
por el estado de derecho, una familia que no obtiene justicia o un inversionista que encuentra trabas y 
negligencia no puede darse en la entidad. Qué bueno que las mediciones salgan bien, pero no puede existir 
una ventana de mala aplicación de la justicia porque mancha cualquier esfuerzo. De Rebote. Hablando del tema 
de justicia, en El Campanario se aplica la ley de la mesa directiva del club; parece que no valen las resoluciones 
de los jueces y puede ser que estemos ante un escándalo de tráfico de influencias, que no dejará bien parados 
a los involucrados. Vienen cosas muy reveladoras. (DQ) 
  
CUARTO DE GUERRA 
CONFLICTO. El Congreso del estado le entra hoy al difícil tema de regular y poner en orden las concesiones de 
agua. Difícil porque partidos de oposición han tomado la ley como bandera y por la falsa creencia de que el 
agua “debe ser gratis”, siendo tan caro extraerla o traerla a Querétaro. PULSO. Volvió la calma a las 
corporaciones de Protección Civil que tan nerviosas andaban por el desastre del 5 de marzo y que se echaban 
la bolita, de la estatal a la municipal y viceversa, con la responsabilidad de autorizar y atender o no el festival 
Pulso GNP. El evento fue una prueba bien superada, aunque volvió a quedar claro que los terrenos del antiguo 
aeropuerto no están acondicionados para albergar a tanta gente. CALMA. El próximo reto es la Feria del Queso 
y el Vino que inicia el viernes. No se sabe aún cuántos efectivos serán comisionados en el parque de La Pila, 
pero se prevé mucha atención en la seguridad y operativos especiales a la salida del Pueblo Mágico para 
prevenir los carreterazos fatales de otros años. Tequisquiapan por fin vuelve a la vida turística. (DQ) 
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#ACENTOS  
Por Sergio Arellano 
Querétaro, “el menos peor”. El martes de esta misma semana, me di cuenta de una publicación que se hizo en 
las redes sociales del gobernador Mauricio Kuri. Decía que nuestra entidad es la número 1 en el Índice de 
Estado de Derecho realizado por la asociación World Justice Project. Al ver esta grata noticia, me di a la tarea 
de estudiar el citado documento para ver cuáles fueron nuestras calificaciones en los diversos rubros. Para mi 
sorpresa, toda la República estaba en números rojos. Querétaro es el estado  “menos peor”, pero sigue teniendo 
índices reprobatorios. Veamos un poco nuestros resultados, que fueron tasados en una escala del 0-1: las 
personas conocen sus derechos, 0.39; acceso a la información y asesoría legal, 0.47; procesos burocráticos, 
0.36; justicia civil imparcial, 0.47; justicia civil de calidad, 0.37; justicia civil expedita, 0.30; ejecución efectiva 
de resoluciones civiles, 0.38; y medios alternos de solución de controversias que sean accesibles, imparciales 
y expeditos, 0.47. Como verá, estimada o estimado lector, no hay nada que celebrar. Observemos cómo 
estamos en el tema de justicia penal: investigación eficaz, 0.30; procuración e impartición de justicia efi ciente, 
0.46; derechos de las víctimas, 0.48; debido proceso legal, 0.53; y justicia penal imparcial y libre de corrupción, 
0.57. Desde mi humilde opinión, creo que es un error engañar a la ciudadanía. Tenemos una crisis en el respeto 
al Estado de Derecho y no podemos menospreciar el gran reto que tenemos por delante. Lejos de vanagloriar 
que somos “los menos peores”, nuestros representantes deberían de acudir a las instancias de procuración e 
impartición de justicia para corroborar estos vacíos. (AM) 
  
ASTERISCOS 
CASI ES LEY. Con la mayoría en el Congreso, el PAN podrá votar la iniciativa de Ley de Aguas que sin obstáculos 
pasó por comisiones. Los activistas y ambientalistas ya marcharon y ante lo que parece ser una inminente 
aprobación en el pleno, solo quedará buscar –como ya ocurrió antes con la llamada “Ley Mordaza”– conseguir 
el veto del gobernador.  CLARO Y PRECISO. Para no andar con interpretaciones, el diputado local Antonio 
Zapata fue de los pocos legisladores que no tuvo reparo en aclarar las inquietudes de los inconformes con la 
dichosa iniciativa. El panista reconoció que sí se trata de una ley orientada a regular las concesiones y que, al 
hablar de concesiones, se habla obviamente de entes privados. Así de claro.  CAYERON. Después de que en 
Querétaro sí se pusieron a trabajar como se debe, allá en Jalisco la Fiscalía logró –apenas– la detención de 
cuatro implicados en los hechos violentos del 5M. Que la impunidad no tenga fronteras y que los responsables 
paguen lo que hicieron, porque mucho le ha costado a Querétaro reivindicarse luego de esas lamentables 
conductas. (AM) 
  
BAJO RESERVA 
Urge la intervención de restauranteros en Santa Rosa de Viterbo. Es un ícono de Querétaro y está sin atenderse, 
es el templo de Santa Rosa de Viterbo. El esplendor de esta joya arquitectónica se está perdiendo y urge la 
intervención de restauranteros capacitados. Nos cuentan que en distintos puntos de su fachada se ven 
desprendimientos, escurrimientos de humedad y la invasión de microorganismos (hongos); un inmueble 
como este, patrimonio histórico, necesita un trabajo continúo de restauración, pero tiene años sin que nadie 
lo voltee a ver. Los dos mascarones que tiene en la fachada también se ven muy deteriorados. La restauración 
de la fachada implica un alto costo, pero nos dicen, deben de sumar esfuerzos federal, estatal y 
municipal.  Entregarán preseas en el PRI. La presidente del PRI, Abigail Arredondo, nos cuentan, se mantiene 
muy activa y cercana a la militancia de su partido, por eso prepara un evento para mañana en el cual 
reconocerá a la militancia priista. El plan de Abigail es entregar cuatro preseas a quienes, por su entrega y 
compromiso, han dejado huella en este partido que en el pasado fue hegemónico en el ejercicio del poder. Nos 
dicen que las preseas a entregar son al Mérito Militante “Antonio Calzada Urquiza”; a la Lealtad Partidista 
“Rafael Camacho Guzmán”; al Mérito Revolucionario “Ernesto Luque Feregrino”; y al Mérito Femenil  “Blanca 
Pérez Buenrostro”. (EUQ 2) 
  
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
Cómo se nota que extraña los micrófonos. “Este gobierno de ineptos es el único en la historia que trabaja por 
la inseguridad de todos los mexicanos”, dijo en un video subido a redes, el vocero nacional del PAN (cuyo 
nombre mejor no ponemos aquí, para que usted que nos lee no derrame bilis). ¿Y si mejor nos platica del 
contrato que como alcalde adjudicó de manera directa para rentar un helicóptero con un costo de cerca de 19 
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millones de pesos al año, con posibilidad de ser ampliado a 40 en ese lapso y el impacto que esa aeronave en 
concreto tuvo en la disminución del índice delictivo en el municipio de Querétaro? ¡Como se nota que extraña 
los micrófonos, aunque nadie desee escucharlo! Interesante estrategia de Nava para detonar empleos  

“Querétaro exponencial” es la nueva carta de la administración de Luis Bernardo Nava para detonar la 
reactivación económica, articulando los esfuerzos de la iniciativa privada, el sector gubernamental y la 
sociedad civil. Nos dicen que el evento de presentación es solo el inicio de la estrategia. Bien por la capital y, 
sobre todo, bien por detonar la generación de empleos que tanto necesitan las familias de la ciudad. Rechaza 
Zapata aprobación hoy de ley vía “fast track”. El presidente de la Mesa Directiva de la LX Legislatura del estado, 
Antonio Zapata confirmó que la iniciativa de la ley que regula la prestación de los servicios de agua potable, 
alcantarillado y saneamiento del estado que fue aprobada este miércoles en comisión, será discutida en la 
sesión de pleno de hoy, a partir de las 11:00 horas. El legislador del PAN negó que se busque aprobar la ley de 
manera “fast track”, pues indicó que se tuvieron 45 días para su análisis. (CQRO) 
  
FUENTE DE EL MARQUÉS 
Por Juan Antonio del Agua 
Se pusieron las pilas. Horas después de que el Armero Sergio A. Venegas Ramírez recordará en su columna 
que el gobernador de Jalisco, Enrique Alfaro, no mostraba voluntad para detener a los barristas del Atlas que 
participaron en la bronca del 5M con aficionados de Gallos, desde la perla yapatía se informó que 
aprehendieron a cuatro rijosos. Eso se llama eficiencia. Ya faltan menos. Agua del Corregidora para la modorra. 
(PA 1) 
  
FUEGO AMIGO  
Mediciones. Dos alcaldes queretanos se mantienen este mes en el top ten de los mejores presidentes 
municipales del país, según la casa encuestadora C&E Research: Luis Nava, de Querétaro, en el segundo sitio 
y Roberto Sosa de Corregidora, en la séptima posición. Para nadie es un secreto que ambos ediles tienen puesto 
su corazón en la quiniela del Senado para 2024. Aunque ya el gobernador Mauricio Kuri González les dijo que 
es tiempo de trabajar y de dejar de pensar en el mañana. (PA) 
  
PLAZA DE ARMAS  
Por Sergio Venegas Ramírez 
-CASA DE GOBIERNO- Salud. Una de las enseñanzas que más nos dejó la pandemia por el Covid-19 es aquella 
de que lo más preciado es la salud y la vida de las personas. Sin cantar victoria, hoy transitamos hacia una 
etapa de recuperación y de reactivación en todos los ámbitos de nuestra vida cotidiana. Desde el plano 
municipal como orden de gobierno más cercano al ciudadano, el alcalde de Querétaro, Luis Nava tiene en 
marcha una serie de programas integrales que justamente buscan cuidar la salud de las personas, que la gente 
viva mejor y por supuesto la reactivación económica de las familias. Recientemente anunciaron  Médico 
Contigo, que evolucionó de Médico en Tu Calle y que, ahora amplía el espectro de beneficiarios. Programas tan 
bondadosos como este, de llevarle al ciudadano consultas médicas gratuitas hasta la puerta de su casa o el de 
otorgar educación gratuita o a bajo costo a las mujeres que por algún motivo interrumpieron sus estudios, es 
atender las problemáticas sociales desde la raíz. Ayer, el alcalde presentó el proyecto de una Ciudad 
Exponencial, la gran alianza estratégica con efecto multiplicador entre el Municipio de Querétaro y aliados del 
sector público y privado para crear nuevas oportunidades de empleo, impulsar más emprendimientos y crear 
una cadena de proveeduría local para reactivar la economía en el corto y mediano plazo. Los esfuerzos se están 
realizando. Cuando unos dejan de apoyar, otros tienen que entrarle  “al quite” para atender las necesidades. 
Hoy, el alcalde Luis Nava anunciará los apoyos a las estancias infantiles que tras el retiro del apoyo federal 
vieron amenazada su existencia. Y no solo ellas, sino las cientos de mamás y papás que necesitan de este 
servicio para que cuiden de sus hijos mientras trabajan. El actual gobierno municipal de Querétaro, tiene clara 
la enseñanza que nos dejó la pandemia: lo más preciado es la salud y la vida de las personas, pero no podemos 
descuidar ni desatender el proceso de reactivación económica por el que estamos transitando. Siempre con la 
claridad de que las familias vivan mejor. Así de claro. -OÍDO EN EL 1810- Reserva. Se ve como fue amigo esa 
campaña en contra del extitular de la UIF, Santiago Nieto Castillo, en algunos medios nacionales y en “las 
benditas redes sociales”. Y es que el queretano es una de las cartas fuertes del equipo de López Obrador en 
temas jurídicos. Para lo que venga. ¡PREEEPAREN!- Mandatarios. Mauricio Kuri González, del PAN, se 
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mantiene en el segundo lugar  en la tabla de gobernadores de México Elige con 70.4 de porcentaje, solo por 
debajo del nayarita Miguel Ángel Navarro Quintero, de Morena, que tiene 75.4 de aprobación. El tercero es el 
morenista Alfonso Durazo Montaño de Sonora con 68.5, cuarto el panista Diego Sinhué Rodríguez de 
Guanajuato, con 66.1 y quinto otro morenista, Víctor Manuel Castro Cosío, de Baja Sur con 65.3%. Quien bajó 
notablemente en el ranking fue el yucateco Mauricio Villa Dosal, del PAN, que estaba en primer lugar y cayó al 
sexto con 64.6 puntos, lo que eso signifique. Doy fe. -¡AAAPUNTEN!- Reconocimientos. La presidenta estatal 
del PRI, Abigail Arredondo entregará este viernes cuatro reconocimientos a militantes de su partido. A saber: 
Presea al Mérito Militante “Antonio Calzada Urquiza”, Presea a la Lealtad Partidista “Rafael Camacho Guzmán 
“, Presea al Mérito Revolucionario “Ernesto Luque Feregrino” y, Presea al Mérito Femenil “Blanca Pérez 
Buenrostro”. El nombre de quienes obtendrán la distinción, se conocerá mañana a las 18:00 horas en el Salón 
Colosio de la sede tricolor. Bien. -¡FUEGO!- Consorcio 4T. Así se llama la estructura paralela a Morena, 
aparentemente en apoyo de una posible candidatura presidencial que ven en la terna formada Marcelo Ebrard, 
Claudia Sheinbaum y Adán Augusto López, palomeados por YSQ. Lo preside la exjefa delegacional Leticia 
Quezada, experredista cercana a René Bejarano,  “El señor de las Ligas”. En Querétaro, me cuentan, la va a 
encabezar el diputado local Juan José Jiménez. ¡Porca miseria! (PA 2) 
 
EL ALFIL NEGRO  
El sueño americano: En los Estados Unidos han muerto un millón de personas, por Covid-19, el dato es de la 
U. John Hopkins de ayer. Hispanos han muerto 124 mil 375. Sabe ¿por qué se llegó a estas cifras?... porque allá 
no tienen “otra información” “otros datos”. (N) 
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